## Académico resalta principio de "Convergencia en la Diversidad" Chile-Mercosur

Por Marcel Garcés, Corresponsal de NOTIMEX (Agencia de Noticias del Estado Mexicano)

Santiago, Jul (Notimex).- El economista chileno, Francisco Castañeda, señaló a Notimex que el país debe mantener en su relación con el Mercosur la política de "convergencia dentro de la diversidad", formulada por Heraldo Muñoz, ministro de Relaciones Exteriores de Chile.

Castañeda, que es director del Magister de Administración y Dirección de Empresas, de la Universidad de Santiago de Chile, resaltó que "lo que el canciller está afirmando es que lo que nos interesa son las relaciones comerciales con todos los mercados, pequeños y de amplio tamaño, incluso los que no son de nuestro signo político".

Esta política "pragmática", del gobierno de la presidenta Michelle Bachelet busca una seguridad geopolítica, pero sobre todo tiene una importancia económica en dos aspectos: la exportación a esos mercados y establecimiento transfronterizo de empresas chilenas.

Ello se refiere, apuntó el economista, a los espacios de los países del Mercosur como en los de los asociados en la Alianza del Pacífico.

Esta estrategia le genera a Chile, "seguridad jurídica, confianza en la estabilidad política y socioeconómica en relación a las inversiones extranjeras, al accionar de sus empresas en el exterior, la seguridad de las reglas del juego y el funcionamiento de los mercados, apuntó.

La estrategia de política exterior del gobierno chileno, "convergencia dentro de la diversidad", indicó el profesor Francisco Castañeda, tiene un fuerte componente comercial y económico.

Hay un fuerte componente pragmático, pero también de pertenencia e integración a la región en esa política, lo que se evidencia en la participación en Unasur (Unión de Naciones Suramericanas) y en Celac(Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños), subrayó. "Se trata de acuerdos de tipo político, respecto de ciertos valores y principios, donde hay países con un signo político ideológico distinto al de Chile, pero los cuales el país participa".

"Y está bien que participe, porque de lo contrario, una economía más bien pequeña, podría quedar en aislamiento no solo en lo económico sino también político", advirtió.

De ahí, entonces la importancia y significación de la participación de Chile en la XLVI cumbre de países del Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela), bloque en el cual el país es miembro asociado.

En la agenda de la cita figura está la propuesta de Brasil de adelantar para fines del presente año un acuerdo con la Alianza del Pacífico de eliminar los aranceles entre ambos bloques planificado para 2019, y que favorecería especialmente la industria y el comercio de productos agrícolas.

El Mercosur representa un mercado de más de 270 millones de habitantes yaparte del Acuerdo de Complementación Económica con Chile, (1996) el bloque mantiene TLC con Israel, Egipto, Palestina, México, Cuba, India y con la Unión Aduanera de África Austral.

El bloque presenta un desempeño positivo en lo que se refiere a la mayor demanda interna y la relación comercial intrarregional generada tanto por el consumo como por la inversión privada en un contexto de políticas macroeconómicas expansivas y con un sector externo dinámico en infraestructura, especialmente en la construcción de viviendas. Un aspecto destacable del comportamiento económico de Mercosur es que el comercio intrabloque es el 12 por ciento del total de las exportaciones, lo que dinamiza los mercados locales. Y refleja un componente social de su orientación en política económica apuntó Castañeda.

Mercosur tiene la política de que la economía tiene que dinamizar los mercados internos, las capacidades y la demanda local, regional, además de exportar, subrayó Castañeda.

NTX/MGM